

DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 24 DE JULIO DE 1808.

Cartas recibidas en esta por el primer correo de Inglaterra, que llegó á este Puerto el 22.

Londres 5 de Julio.

Habiéndose puesto paquetes ó correos para esa y Cádiz (despues de proclamada la paz con España por esta Nacion) precede esta duplicada de mi última de primero del corriente, á que me refiero. Aquí sigue con vigor el socorro á Vmds, y se ha abierto subscripcion en este Reyno para alivio de viudas y huérfanos desgraciados en la defensa de la Patria y actual guerra de esa con la Francia, que me admirará, que ascienda á 150 millones de reales lo que se recoja. (1)

Mucha falta hacen las noticias de ese comercio, y que géneros se podrán enviar.

Londres 12 de Julio.

Se detuvo aquí desde el 5 la que escribo con dicha fecha. Despues acá crece el entusiasmo para auxiliar á Vmds generosamente. Tenemos todas las noticias de la rendicion de la esquadra francesa en Cádiz derrotas en Aragon &c., como tambien de todas las demas ocurrencias en el presente sistema. Todo nos alegra, y en tan justa causa debe deramarse la sangre por la Patria.

(1) Reto á todos los historiadores y políticos, que citen, y digan, si entre los rasgos de generosidad, y grandeza admirados en la historia, y traídos por exemplo, y en elogio de una Nacion generosa y grande, hallan uno que pueda compararse con el que la mayor, y la mas liberal de las Naciones; la Gran Bretaña! nos presenta y ofrece en esta subscripcion. Viudas y Huérfanos enxugad vuestras lágrimas; pues con el patrocinio, y amistad de Inglaterra será consolada vuestra pérdida, y vuestra miseria remediada: pues consolaos y VIVA LA INGLATERRA.

Pido á Vmd. me dé noticias de quanto ocurra : me subscriba á esos Periódicos : quiero tener noticias de todo, y por reales mas ó menos, no se detenga Vmd., con tal de que las reciba sin interrupcion.

Queda de Vmd. &c. Manuel de Muñoz y Usparicha.

PAMPLONA 1 de JULIO.

Carta.

Amigo. Doy á Vmd. muchas gracias por las buenas noticias que se sirve comunicarme, las que estimaré me continúe, porque aquí escaseamos de lo que pasa por ahí. De esta no se las podemos dar á Vmd tan buenas porque nosotros *no podemos*, solo si de nuestros vecinos los Aragoneses, que se portaron en los quatro ataques que tuvieron á la entrada de Zaragoza : en uno ganaron 6 banderas, 6 cañones, y una caja militar, matándoles á los Franceses muchísima gente, entre ellos quasi toda la caballeria, que es el fuerte de los enemigos, esto en los dias 15 y 22 del que acaba, que fueron terribles golpes. En el del 22 duró el fuego desde las 9 de la noche hasta las 8 de la mañana del 23, y á no haberse precipitado el paysanage, que se hallaba en uno de los cuerpos de reserva, son cortados los enemigos y perdidos, á pesar de los continuados refuerzos, que de otras partes de España sacan contra Aragon, como de S. Sebastian, de Vitoria &c. De esta de Pamplona sacaron el 27 del pasado mucha artilleria, municiones, y varios efectos de guerra para batir á Zaragoza. En fin todo el parque de Artilleria que tenia Pamplona en la Ciudadela va marchando contra los buenos vecinos los Aragoneses, y esto porque los Franceses, por via de amistad, estaban apoderados de dicha ciudadela, y esta domina la Ciudad, y sus principales entradas.

Tropas enemigas ningunas ó muy pocas entran ahora en España, y no se pueden llamar tales. Lo que hacen es tropelías en los pueblecitos cortos é indefensos; pues en uno de estas cercanías no solo lo robaron y mataron gentes, sino que entraron en la Iglesia, la saquearon, des-cerrajaron el Sagrario, arrojaron las formas del copon, y las pisaron segun las hallaron.

Aquí se sabe que los Andaluzes hacen primores con su valor, en tal término, que dixeron habian derrotado en todo un Ejército de 16000 hombres; cuya noticia parece se confirma.

Acaban de asegurarme que otra vez en Aragon los dias 26 y 27 del que acaba ha habido grandes funciones y muertes de parte á parte, y que nada mas sabia sino que los Aragoneses venian persiguiendo á sus enemigos como fieras y no como hombres.

SUBSCRIPCION

á la Gazeta inglesa, titulada Correo de Londres.

Por la Direccion general de Correos y Postas extrangeras en Londres, se ha remitido á la de este Reyno, para noticia del Público porcion de exemplares impresos de un papel inavatorio para esta subscripcion; el qual traducido dice así.

»Los dueños propietarios de la Gazeta titulada *Correo de Londres* se dan prisa á aprovecharse de las comunicaciones que acaban de restablecerse entre la Gran Bretaña y algunas partes del continente de la Europa y de América, para informar á sus antiguos Subscriptores en España, en Portugal, y al Público en general, que este Periódico, que hace mas de 30 años corre por toda la Europa, continúa publicándose en Londres todos los martes y viernes. Los principios, baxo los quales se forma, son los mismos que tan animosamente sostienen en el día los valientes patriotas españoles y portugueses; puesto que *el Correo de Londres* no ha dexado de ser jamas el defensor zeloso de la Religion, de la moral, y de los legítimos Reyes. Continuaránse siempre en él las novedades mas recientes asi de los payses extrangeros como de lo interior del Reyno unido; los documentos y noticias de oficio insertos con la exáctitud mas escrupulosa los debates del Parlamento Británico, el estado de los fondos públicos y del cambio, la lista de los buques apresados ó naufragos; y finalmente extractos ó noticias de todas las novedades relativas al comercio, á la política, á las ciencias, á la literatura, á las artes, &c.

Cada exemplar ó número, compuesto de 8 páginas de impresion en quarto mayor, contiene mas materias que ningun Periódico impreso en el continente. El precio es de 8 sueldos ingleses. (28 quartos)

A los Señores Extrangeros que deseen subscribirse *al Correo de Londres*, se les suplica se dirijan al Sr. Director de las Postas extrangeras en Londres

Precio de la subscripcion por año.

	Lib. sterl.	Sueldos.	Dineros.
Continente de Europa.....	5.....	15.....	6
Indias occidentales.....	6.....	8.....	0
Brasil.....	6.....	6.....	0
España, y Portugal.....	5.....	5.....	0

Ha vuelto ya á salir ayer para Inglaterra la Fragata de guerra de S. M. Británica nombrada Alcemene ó Alquimene, que como tenemos anunciado habia entrado en este puerto conduciendo, ademas del General y Enviado que diximos, al Caballero D. Joaquin Freyre, ahora promovido al grado de Capitan de Navío, y que con el Caballero Sangro habian sido enviados por S. A. el Serenísimoy Fidelísimo Reyno á Londres, donde fueron recibidos con el mayor entusiasmo, como igualmente tenemos anunciado en Suplemento oficial de 9 del corriente publicado de orden del Gobierno; cuyos Enviados han concluido *la paz* y subsidios que tan generosamente estamos experimentando, y vienen en con abundancia.

PROMOCIONES

El Reyno en atención á los méritos, especiales servicios y patriotismo de D. Joaquin Freyre de Andrade, teniente de navío retirado, le ha concedido el grado de Capitan de navío.

Atendiendo igualmente á los méritos y circunstancias de D. Vicente María Reynoso y Taboada, Caballero Maestrante de la Real de Ronda, ha venido en concederle agregacion de Teniente al Regimiento de Caballería, que le destinare el General en Xefe, sin goce de sueldo.

NOTA.

De orden del Reyno se advierte al Público, que en la carta del Ilustrísimo Señor Obispo de Orense, que es contestacion á la que se le remitió por el Secretario del Consejo D. Bartolomé Muñoz, y que se imprimió de orden del Reyno en esta Ciudad en tres hojas, hay en la última página línea 17 una equivocacion, que es: *y podía acercarse el (término) de la administracion austriaca*; y debe decir: *de la dominacion austriaca*.

OTRA.

En el *manifiesto moral y político*, que se anunció el dia 21, se equivocó el apellido del autor, que es el Licenciado D. Vicente Villares: asimismo advertimos, que en el cuerpo del hay algunas equivocaciones, como v. g. *preciado* en vez de *prescindo*, y otras; aunque todas ellas no pueden obscurecer el estilo ameno y fluido de su autor.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto.